
 

 

          Caslano, 04.06.2025 

 

Interpellanza interpartitica: Quale è la situazione della fornace alla Torrazza? 

 

Onorevoli Sindaco e Municipali, 

con la presente, avvalendoci delle facoltà concesse dalla LOC (art. 66 LOC) e dal Regolamento 

Comunale (art. 21), ci permettiamo di interpellare il Municipio sul tema “Quale è la situazione della 

fornace alla Torrazza?”. 

Breve cronistoria: le attività della fornace alla Torrazza sono cessate intorno al 1950 e nel 1989 la 

fornace è stata ceduta dalla Sassalto SA al Comune di Caslano. Il Municipio aveva proceduto a suo 

tempo a proporre la creazione di un vigneto nel comparto, ma aveva in seguito ritirato il messaggio in 

quanto i consiglieri comunali avrebbero richiesto degli interventi anche sulla fornace stessa. A quel 

punto il patriziato di Caslano si era messo a disposizione per aiutare il Comune con la 

rivalorizzazione e messa in sicurezza della fornace ed è stato allestito un gruppo di lavoro composto 

da due municipali. Ne è scaturito un progetto a cui però non mi risulta essere dato un seguito. 

Fatta questa premessa ci permettiamo di porre le seguenti domande: 

- La breve cronistoria è corretta a livello di contenuti? Quando è stato proposto il primo messaggio 

municipale riguardo il comparto della fornace? Quando è stato allestito il gruppo di lavoro tra 

patriziato e municipio? 

- A piano investimenti risulta nella pianificazione 2026 la realizzazione del vigneto per costi pari a 

CHF 340'000, ma non risultano interventi per la fornace, che è evidentemente in uno stato precario. 

Quale è il motivo? Ciò non è in contraddizione con il motivo del ritiro del messaggio precedente? 

Visto che è sul tavolo un progetto da parte di un architetto non si sarebbe dovuto procedere anche a 

prevedere un tale investimento a piano investimenti (tenendo poi conto che il piano investimenti del 

Comune è palesemente sovrastimato rispetto a quanto effettivamente realizzabile)? Oppure il 

municipio esegue dei progetti sapendo già a priori di non avere la volontà politica di perseguirli? 

- Quale è lo stato attuale della situazione dal punto di vista del municipio? Il municipio non ritiene che 

la fornace possa essere a rischio strutturalmente e che un progetto a riguardo debba avere una 

priorità elevata? 

- Ultimamente il sedime della fornace è stato utilizzato per posare tronchi di albero posati tramite 

elicotteri e portati via tramite grossi camion. Questi lavori non rischiano di danneggiare la struttura già 

semi-pericolante della fornace? Non sono stati considerati altri sedimi per eseguire tali lavori? La 

strada di via Torrazza può permettere il passaggio di tali camion? Quale è il peso massimo 

consentito su via Torrazza rispettivamente quale è il peso dei camion, con carico, che passano sulla 

strada? È stato concesso un particolare permesso per questo transito speciale? Chi è responsabile 

di eventuali danni alla struttura stradale prodotti dai camion se il loro peso supera il massimo 

consentito ma questi sono provvisti di un permesso speciale del Municipio? 

Ringraziando per la collaborazione, porgiamo i nostri migliori saluti 
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